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Ortsbeirat    L a u b a c h 
 

 

 
Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 27. Januar 2020 

 
Tagesordnung  
 

1.) Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der  
Tagesordnung 

 
2.)  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 25. November 2019  

 
                       3.)  Beratung und Beschlussempfehlung zum Haushalt 2020  

 
4.) Beratung und Beschlussempfehlung zu einem Grundstücksverkauf  in der 

Alfred-Funk-Straße  
 

5.) Beratung zum Lückenschluss des Ausbaues des Bürgersteiges entlang  
Bürgelweges in Höhe der Firma Furnierwerk Laubach und der ehemaligen Fa. 
Parr - Oberflächentechnik 

 
6.) Laubach (einschl. Ortsteilen)  -  Quo Vadis ? 
             Laubach  -  wo steht unsere Stadt  
             Laubach  -  wo sieht unsere Stadt ihre Zukunft 
      Beratung und Beschlussempfehlung zur Übernahme dieses Themas ggfs. in  
      das lfd. IKEK-Programm 
 
7.) Einrichtung einer Produktionsschule in Laubach 

       Vorstellung des geplanten Projektes durch die hauptamtl.             
       Kreisbeigeordnete Frau Dr. Schmahl 
 
 

 

Mitglieder Anwesend Abwesend Protokoll Nr.: 26 

Fehrentz, Hermann X  Datum: 27.01.2020 

Gülcere, Bülent X  Ort:   Alt Laubach 

Haas, Günter (OV) X  Ortsbegehung:  

Kircher, Helmut  X Sitzungsbeginn:      19.00 

Knechtel, Arnd X   Sitzungsende:       21.15 

Pülm, Rüdiger  X Schriftführer: B.E.Ruppel 

Roßbach, Fritz X   
Ruppel, Björn Erik X  
Dr. Semmler, Diego  X 
 

Ferner sind anwesend:    Magistrat StR Josef Neuhäuser, StR Wolfgang Baumgartner 

 Stadtverordnete Hartmut Röschen 

 Gäste W. Mersmann, B. Wilhelm-Detzel 
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8.) Neubau Feuerwehrhaus in Laubach 
       hier: Aufhebung der Kostenobergrenze und zusätzliche   Mittelbereit- 
       stellung 

 
9.) Ortsgerichtswesen des Ortsgerichtes Laubach I 
               Vorschlag zur Ernennung eines Ortsgerichtsschöffen und Vertreter        
               des Ortsgerichtsvorstehers 
 
 
10.) Anfragen 
 
11.) Mitteilungen 
 
12.) Verschiedenes  

 

Beratung: 
 

1) OV Haas begrüßt die Erschienenen, insbesondere das neue Ortsbeiratsmitglied Arnd 
Knechtel und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die TO wird einstimmig genehmigt. 
Die Ortsbeiratsmitglieder erheben sich zu einer Schweigeminute anlässlich des heutigen 
Internationalen Tages des Gedenkens an die Opfer des Holocaust 
 

2) Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt. 
 
 

3) Vom Ortsbeirat vorgeschlagene Projekte (vgl. Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 
23.07.2019) fehlen im Planentwurf. OV Haas wird anlässlich der gemeinsamen Sitzung 
aller Ortsbeiräte nachhaken. 
 

4) Einstimmige Zustimmung 
 
 

5) Der Ortsbeirat empfiehlt einstimmig bei einer Enthaltung, den Bürgersteig incl. Beleuchtung 
zwischen Furnierwerk und ehemals OTL herzustellen                                                                 HH 
 

6) OV Haas erläutert seine Überlegungen zur Konzepterstellung „Laubach (incl. Ortsteilen) – 
Quo Vadis“. Diese sind dem Protokoll beigefügt. OV Haas wird dieses Konzept auch in die 
IKEK-Arbeitsgruppe hineintragen, der Ortsbeirat empfiehlt dies einstimmig bei einer 
Enthaltung.                                                                                                                                 A                                                                                                                                                                                                                                                                
 
 

7) Kreisbeigeordnete Dr. Schmahl stellt das Konzept einer noch einzurichtenden 
Produktionsschule in der ehemaligen Flüchtlingsunterkunft am Bahnhof ausführlich vor. 
 

8) Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage bei 4 JA-Stimmen und 2 Enthaltungen zu.                          B                          
 

9) Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage einstimmig zu und bittet, bei einer weiteren Vakanz im 
Ortsgericht zu versuchen, einen Handwerker zu gewinnen. Björn Erik Ruppel war zur 
Abstimmung nicht anwesend.                                                                                                     A 
 

10) Anfragen: 
 
-     Wo finden die Trauerfeiern während der Sanierungsphase der Friedhofskapelle statt?      F     
- Eine Birke auf dem Friedhof wurde aus Verkehrssicherungsgründen gefällt. Der Ortsbeirat 

wünscht eine Ersatzbepflanzung, allerdings nicht in Form eines kleinkronigen Baumes 
sondern vielmehr als Laubbaum .                                                                                        A 
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- Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, den Schwanenteich vor dem Inselteich zu 
sanieren.                                                                                                                           A 
 

 
11)  OV Haas macht die folgenden Mitteilungen:  

- Es liegt ein Vorkonzept zur künftigen Betrachtung der Schlossparkteiche von Herrn 
Dr. Dietz vor. Weiteres bereitet eine Arbeitsgruppe, bestehend aus OV Haas, Gräfin 
Celina und Dr. Dietz vor. 

- Das Entenhäuschen im Schwanenteich wird derzeit von der Feuerwehr restauriert, 
die Kosten werden aus den ZID-Mitteln entnommen. 

- Der Magistrat informiert über eine an den „Wiesenweg“ angrenzende Wegefläche, für 
die einem Anlieger erlaubt wurde, sie zu befestigen, damit das angrenzende 
Grundstück als Holzlagerfläche verwendet werden kann. 

- Im rückwärtigen Teil des „Solmser Hofes“ (ex „Pony Bar“) ist eine 
Asylbewerberfamilie untergebracht. OV Haas bemängelt die menschenunwürdige 
Unterkunft (keine Fenster…) und kümmert sich gemeinsam mit der Bauverwaltung 
darum. 

- Es besteht Interesse, in Laubach eine Dirt-Bike-Strecke einzurichten. Der Ortsbeirat 
wünscht hier mehr Hintergrundinformationen, nimmt den Wunsch nur zur Kenntnis und 
bittet, vor Genehmigung gehört zu werden.                                                                       A 

- Die von Fritz Roßbach eingebrachte Idee, Elektroladestationen zu errichten wurde in 
Abstimmung mit der IKEK-AG verschoben, da eine enge Verzahnung mit dem noch 
zu erstellenden Verkehrskonzept angestrebt wird. 

- Am 22.04.2020 soll ein Lokaltermin mit dem HBFA zum Thema „Hundefreilauffläche“ 
stattfinden. 

- Der Ortsbeirat bedauert, dass es nicht möglich war, die Fläche „Haack“ (unterhalb 
Friedhof) in städtischen Besitz zu übernehmen. 

- Der Ortsbeirat  hat zur Kenntnis genommen, dass das seinerzeitige Traditionslokal 
„Zur Traube“ zwischenzeitlich verkauft wurde und diskutiert mit Skepsis, dass dieses 
Gebäude sich nach seiner künftigen Nutzung nicht zu einem weiteren sozialen Brenn- 
punkt in Laubach entwickeln möge. 

- Ein Bürger hat dem Ortsbeirat seine Gedanken über die Verkehrssituation für 
Behinderte in der Innenstadt mitgeteilt, die Informationen gibt OV Haas in die IKEK-
Gruppe weiter. 

- OB Mitglied Fehrentz bedauert, dass ein Teil einer von ihm über Jahre bearbeitete 
landwirtschaftliche  Fläche der Stadt Laubach ohne Rücksprache mit ihm oder 
Kündigung an einen anderen Interessenten (Heizenergiewerk) weiterverpachtet 
worden sei. 

 
 
 
 

Der OV schließt die Sitzung um 21:15 Uhr. 
 
 

Für die Richtigkeit: 
 
 
 
________________________   __________________________ 
gez.: (Günter Haas), Ortsvorsteher             gez.: (Björn Erik Ruppel), Schriftführer 


